
P R O T O K O L L   
 Arbeitskreises der Einrichtungsleiter/innen  

in Baden – Württemberg  
am 15.07.2021 

Ort: digitale Veranstaltung 
Beginn: 9.30 Uhr; Ende: 12.30 Uhr ? 

 
 

 

Teilnehmer/innen: Martin Adam, Harald Beck, Iris Hellmuth-Gurka, Roland Berner, Jochen 
Röckle, Heike Konzelmann, Steffi Krauter, Ute Zächelein, Ulrike Haist, 
Matthias Moser, Jürgen Strohmaier, Jens Brand 

Protokoll:  Andrea Hesch bis 11.00 Uhr , danach Frau Konzelmann 
 
Neues Mitglied im AK 

Kurze Vorstellung Herr Moser  
 
„Blitzlicht“ 

 
Rückmeldungen aus den Einrichtungen: 

• gr. ION-Anfrage 
• Anfrage UMAs 
• Personalsituation o.k. 
• Personalmangel in der Schule  
 
• ION Anfrage gut 
• Anfragen Kinder- und Jugendpsychiatrie 

 
• Schnittstelle zur Eingliederungshilfe und Jugendhilfe 
• „Kindercoronabonus?“ 

• Teamsitzungen in Präsenz? 
 
• viele Anfragen 
• Pflegesatzverhandlungen sind gut gelaufen 

 
• Kampf mit der Digitalisierung 

 
• Gute Auslastung 
• Belegung, Entgeltverhandlung wurde ausgerufen 
• Investitionskosten  
• Org. Entwicklung läuft 

 
• Gute Belegung 

 
• Entgeltverhandlungen vorbereiten 
• Augustinusheim  Belegung schlecht 
• Rheinmünster gut 

 
• Ferienfreizeiten finden statt 
• Impfen 

 
• neue Heizungsanlage 
• Einweihung „Spatenstich“ 

• Verwendung.... 
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• Gamma Variante 
• keine Personalquarantäne 

• Personalmangel 
• Entgeltverhandlungen stehen an 

 
• Tarifvertrag wurde umgesetzt 

• Problem in der Außenwohngruppe, die zu Entlassungen führte  
 

• Liga Seite 
• Wie kann man die Jugendhilfe sichtbar machen? 
• DPWV Kampagne 

• Sichtweise Jugendliche 
• Podcast 

 
Rückmeldungen aus den Verbänden: 
 
Ombudschaftstelle ist „online“ www.ombudschaft-baden-württemberg.de 
 

• Endfassung Wohn- und Betreuungsvertrag beim DiCV 
• Impfen von jungen Menschen 

Wie gehen wir damit um? 
- Elterninitiative gegen Impfen 
- Kein Impfen im Impfzentrum  

 
Rückmeldungen aus dem Landesjugendamt - Herr Strohmaier: 
 

• Treffen in größeren Gruppen (intern) 
• Regionalkonferenzen erst wieder 2022 
• Taskforce 
• Eckpunktepapier liegt vor, Erneuerung erst in den Sommerferien (11. Papier) Corona 

Blog,  
 
KVJS, Hilfen zur Erziehung ,Corona blog, findet man die wichtigsten Informationen 
 
Systemrelevant: Sozial- und Kulturministerium, es war keine Kommunikation möglich. 
Jugendhilfe – Schule muss neue gedacht werden. 
 
Landeserziehungshilfe:Thema Aufnahme 0 – 6jährige, Thema ASD Leitungen 
 
Systemherausforderer;soll in kleinem Format noch einmal diskutiert werden. 
 
Arbeitspapiere 
 

- Mutter Kind Einrichtungen § 19 SGB VIII,es gibt eine neue Handreichung 
- Meldungen § 47 SGB VIII 
- 127 Meldungen waren Coronameldungen 
- Ca. 200 „Sonstiges“ 

Es sind „immer“ dieselben Einrichtungen ca. 50 %, die Ereignisse melden 
 
ION 
 
Wenn die Einrichtung keine BE für ION hat, bitte beantragen. 
§ 19 SGB VIII Öffnung auch für „Paare?  Das wird sich in der Praxis ergeben 
 
 

http://www.ombudschaft-baden-württemberg.de/
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Corona 

 
Coronabonus Kindergeldzuschlag, gibt es bei den  Erziehungsstellen nicht 
   Bei Pflegefamilien geht das Kindergeld an das Jugendamt 
  
Freizeiten  Freizeiten ja, keine Auslandsaufenthalte,  

Linzgau erlaubt, werden durchgeführt 
 
Teamsitzungen Bewertung häuslich Gemeinschaften, Abstandsregeln 3 G, 
 
 
Delta Variante Quarantänekorridor 

Pendelquarantäne 
Das örtliche Gesundheitsamt wird dann die Entscheidung treffen.  
11. Eckpunktepapier 
Satz 5 
Pendelquarantäne 

 
Impfen   in der Einrichtung ja oder nein 
   sehr unterschiedliche Handhabung 
   über Kinderarzt (Impfung) 
   Schwierigkeiten, wenn Vormund 
 
Umsetzung Kostenbeteiligung 

 
   Er wird das aktuelle Gehalt herangezogen, oft große Schwankungen 
   Großer Verwaltungsaufwand 
 
Ausbildungsvergütung 

 
Lt. Herrn Dr Strohmaier gibt es keine Änderung der Richtung der Abrechnungsmodalitäten. 
Frau Zächelein fordert den KVJS um einheitliche Regelung und Handhabung – Dr. Strohmaier 
weißt darauf hin, dies nochmals in der Kinder- und Jugendhilfe-Kommission ansprechen bzw. 
über die LiGA dort zu platzieren. 
Herr Adam regt an, dieses Thema über die LiGA und die Verbände als Thema einzubringen. 
Am 29.09. ist Kommissionssitzung. 
Frau Krauter würde dies mit der Vorsitzenden vorbesprechen. 
 
Nachtbereitschaft für Auszubildende 

 
Kann eine Nichtfachkraft eine solche Tätigkeit ausüben - Haltung des KVJS:Dr. Strohmaier 
verweist auf das Grundlagenpapier des KVJS.  
Azubis oder Studis sollen je nach Ausbildungsstand und persönlicher Eignung nicht in der NB 
eingesetzt werden - je höher der Anrechnungsschlüssel auf VK, desto eher der Einsatz.  
Vor allem am Anfang der Ausbildung bzw. unter 50% Anrechnung sollten Auszubildende 
nicht in der NB eingesetzt werden. 
 
SGB VIII - Änderungen 

 
Da einige Mitglieder des AK heute fehlen, wird der Vorschlag von Herrn Adam, dieses Thema 
auf die nächste Sitzung des AK zu verschieben, angenommen. 
 
Rückmeldung der Träger würde derzeit von den Verbänden erfasst. 
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Schwerpunkt BE im neuen SGB - Infoveranstaltung ist im Plan. 
 
BE nach neuem SGB für Erziehungsstellen:  
Herr Moser schlägt unbedingt einen Austausch mit dem KVJS vorab vor in Bezug auf die 
aktuellen gesetzlichen Änderungen vor, um " Vorzementierung" und Gefährdung von 
Umsetzungen von Angeboten zu vermeiden - es gilt hier die Schließung von 
Erziehungsstellen zu vermeiden, da gesetzliche Regelungen nicht umgesetzt werden. 
 
Dr. Strohmaier: 
Möchte diese Themen auf Landeseben regeln, hier auch unter Berücksichtigung von  
Arbeitsrecht und Kinderschutzgesetzen  zu synchronisieren. 
 
Termin 

 
Herr Adam lobt die Teilnahme bzw. das disziplinierte Abmelden aller Teilnehmer. 
Nächster Termin am 21.10.2021 kollidiert mit Konferenz der AGE. 
Als neuer Termin wird der 28.10.2021 vorgeschlagen. 
Herr Adam startet eine Doodle-Umfrage zum neuen Termin. 
Er schlägt das generelle DU unter den Mitgliedern vor.  
 
Dr. Strohmaier gibt die Dokumente an Herrn Adam - Herr Adam wird diese im Verteiler 
versenden. 
 


